

RESUMEN

Atención Comunitaria de Enfermería Dirigido a Adolescentes de Bahía de Kino, Sonora.

Con el propósito de implementar un proyecto de atención de enfermería comunitaria, sobre auto cuidado a la salud y sexualidad humana, dirigido a adolescentes de la comunidad de Bahía de Kino Sonora, para reducir la incidencia de conductas sexuales riesgosas en este grupo etéreo y fomentar la promoción a la salud y prevención de enfermedades, se realizó el presente proyecto, dentro del servicio social comunitario, se valoro el estado de salud de los estudiantes de la escuela secundaria Técnica Estatal Numero 14 y se proporciono información referente a la promoción a la salud y prevención de enfermedades así como se integro un grupo de madres y/o embarazadas adolescentes menores de 19 años. El diseño fue no experimental de corte transversal y prospectivo. La muestra estuvo constituida por 285 estudiantes de escuela secundaria, mientras que el grupo de madres y/o embarazadas adolescentes por 7 integrantes. El tipo de muestreo fue no probabilístico por conveniencia. Se utilizo estadística descriptiva mediante el programa SPSS (Statistical Package for the Social Science) V- 15 para Windows. El presente proyecto se realizo con apego a lo establecido en el Reglamento de la Ley General de Salud en materia de investigación para la Salud (1987) y se obtuvieron los siguientes resultados: media de edad de 13 años, 57% menciona haber iniciado su vida sexual, 64 % nunca ha utilizado algún método anticonceptivo. En cuanto al grupo de madres y/o embarazadas adolescentes la media de edad de las participantes fue de 15 años, en relación al estado civil 57% se encuentra en unión libre, 43% inicio su vida sexual activa a los 13 años de edad y 57% de las adolescentes refiere no utilizar algún método de planificación familiar.

Palabras clave: adolescencia, sexualidad, embarazo en la adolescencia.